

*Imágenes de la antigüedad clásica:
textos e interpretaciones.
Ficción y realidad*

Por Rubí Sanz Gamo*

I. LO QUE DICEN LOS TEXTOS CLÁSICOS Y LOS ITINERARIOS DE LA MISMA ÉPOCA SOBRE LAS TIERRAS DE LA ACTUAL PROVINCIA DE ALBACETE

LOS autores greco-romanos cuyos textos tienen relación con la actual provincia de Albacete fueron Estrabón, Plinio y Ptolomeo, además de los itinerarios anónimos de época clásica. La *Geografía* de Estrabón se escribió entre los años 29 y 7 antes de Cristo, siendo retocada en época del emperador Tiberio. Presenta cierta confusión porque él no visitó personalmente la Península Ibérica, sino que recoge los escritos de otros autores anteriores. En su obra no hay menciones específicas a estas tierras pero sí referencias vagas al citar la vía que tras *Saitabis* (Játiva) llegaba al campo espartario, pasando por una ciudad llamada *Egelasta*. Dice también que al sur de los celtíberos, entre los pueblos que baña el río *Soukron* (Júcar), están los bastetanos y los oretanos¹.

Plinio el Viejo, nacido en el año 23/24 y muerto en el 79 a causa de la erupción del Vesubio, fue autor de la *Naturalis Historia*,

¹ Estrabón III, 4: 9 y 14. Para su obra *vide* por ejemplo García y Bellido, A., 1983, ed.: *España y los españoles hace dos mil años según la «Geografía» de Strabón*. Madrid.

* RUBÍ SANZ GAMO es Licenciada en Filosofía y Letras, del Cuerpo Facultativo de Conservadores de Museos y Directora del Museo de Albacete. Presidente de la Sección de Arqueología del Instituto de Estudios Albacetenses. Durante nueve años fue profesor tutor de Arqueología y Prehistoria en la UNED. Actualmente co-dirige la excavación del Tolmo de Minateda en Hellín.
